

Bilan des campagnes de solidarité financière Asie menées par ESSF en 2016

samedi 28 janvier 2017, par [ROUSSET Pierre](#) (Date de rédaction antérieure : 31 décembre 2016).

Pour l'essentiel, nous avons poursuivi en 2016 notre aide en direction de trois pays où nos partenaires mènent une activité permanente et multiforme de solidarité envers des populations sinistrées ou en situation de grande fragilité : le Bangladesh, le Pakistan et les Philippines. Nous avons aussi continué à soutenir les fonds de solidarité Asie des Instituts de Recherche et de Formation d'Amsterdam, Islamabad et Manille.

En décembre, nous avons initié une politique d'aide financière régulière en direction de l'Indonésie (jusqu'à maintenant, elle n'avait été qu'occasionnelle). Notre partenaire est le mouvement Perempuan Mahardhika (Femmes libres), engagé auprès des ouvrières de zones industrielles à Java.

BANGLADESH

Aide médicale d'urgence : les 800 € envoyés fin 2015, après une grave attaque cérébrale subie par Khurshida Akter, ancienne présidente du Bangladesh Kishani Sabha (BKS), ont été utilisés début 2016 pour lui permettre d'être soignée dans de bonnes conditions.

Aide aux paysans pauvres de Barisal, dans l'un des districts affectés par le changement climatique sud du pays :
3.000 € transféré le 3 mai

Total pour l'année : 3.000 €

Voir, concernant ces deux initiatives, ESSF (article 39896), [Bref rapport sur trois petits projets réalisés au Bangladesh avec l'aide d'ESSF \(2015-2016\)](#).

Total Bangladesh (2011-2016) : 17.279 €

PAKISTAN

Poursuite du soutien aux activités de la Labour Education Foundation (LEF) :

4.000 transféré le 18 mai

2.000 transféré le 12 août

3.000 transférés le 16 décembre

Total 2016 : 9.000 €

Total Pakistan (2005-2016) : 44.680 €

PHILIPPINES

Poursuite du soutien assuré aux victimes de désastres humanitaires par la coalition Mihands.

Deux transferts ont été exécutés par l'intermédiaire de l'association Tripod (membre de Mihands) :
2.000 transférés le 3 mai
4.000 transférés le 16 décembre

Total pour l'année : 6.000

Total Philippines (2007-2016) : 54.577,27 €

INDONESIE

Soutien aux ouvrières des zones industrielles du nord de Djakarta confrontées aux violences sexuelles et à la non-reconnaissance de leurs droits.

Ce travail solidaire assuré par notre partenaire Perempuan Mahardhika (Femmes libres) est actuellement est mené avec la fédération syndicale FLB, en particulier dans la zone industrielle de Nusantara (KBN - Nusantara Bonded Zones) à Cakung. Ce programme spécifique est appelé Comité des ouvrières de KBN, soutenue par une alliance constituée avec le Bureau légal d'Aide (LBH) de Djakarta et le syndicat FSUI.

Mahardhika met aussi en œuvre un programme contre la violation des droits de maternités des ouvrières. Elle a initié des Groupes de travail d'ouvrières (Working Group of Women Workers) ; à savoir des lieux où les syndicalistes femmes peuvent collectiviser l'information.

2.000 € transférés le 16 décembre

Premier transfert pour cette organisation

Total en 2016 : 2000 €

Total Indonésie (2006-2016) : 5.500 €.

Fonds de solidarité des IIRF/IIRE

IIRF-Amsterdam :

850 € transférés le 16 décembre.

IIRE-Islamabad :

150 € remis en main propre le 29 février.

IIRE-Manille :

6.000 transférés le 2 juin

1.500 € transférés le 28 juin

Total en 2016 : 7500 €

TOTAL GENERAL POUR 2016 : 27.500 €

Total général (2005-2016) : 175.688,04 €

Pierre Rousset
ESSF

